## Homélie du dimanche 25 février 2024

Jésus est monté sur une montagne pour prier. La montagne est un lieu propice à la prière. Il y a l'effort pour monter, et quand on est en haut on se trouve, en quelque sorte, plus près du ciel, plus près de Dieu. Et puis tout est dégagé. Au sommet d'une montagne, les choses sans importance ont moins d'importance.

Jésus n'est pas monté seul. Il s'est fait accompagner de ses amis les plus proches : Pierre, Jacques et Jean. Ce n'était pas dans ses habitudes. Car, le plus souvent, la nuit, Jésus prie seul.



Jésus en train de prier, cela devait être quelque chose d'extraordinaire, un spectacle étonnant, avecaucoup, à plusieurs reprises, ont dû en être frappés. Mais, ce jour-là, sur cette montagne, l'événement a été unique.

Cet événement unique, on l'appelle « transfiguration ». Cela veut dire que la « figure », le visage, de Jésus, est apparu tout différent de ce qu'il était d'habitude. Le visage de Jésus, était-il beau ou non? On n'en sait rien. Mais, le visage de Jésus ne devait pas être ordinaire, banal. Non pas à cause de ses traits. Mais à cause de ce qui l'animait de l'intérieur.

Chacun de nous connaît des personnes dont le visage est lumineux, dont le visage est lumière. Le visage de Jésus était ainsi : un visage lumineux. Mais, ce jour-là, sur cette montagne-là, entouré des seuls Pierre, Jacques et Jean, le visage de Jésus est devenu éblouissant, d'une luminosité éclatante.

Les disciples, qui avaient sombré dans le sommeil - en effet, quand Jésus prie, ça dure toute la nuit! les disciples, bouleversés, veulent prolonger ce moment si extraordinaire. Et Pierre dit un peu n'importe quoi : « Dressons trois tentes! » Mais, alors, la vérité est dite sur cet événement. Une voix se fait entendre, celle de Dieu bien sûr : « Celui-ci est mon Fils, écoutez-le! » Par là, tout est dit : Jésus est le Fils de Dieu et nous les hommes il nous faut l'écouter.

Ecouter Jésus, c'est difficile ? Non, ce n'est pas difficile. En fait, pour écouter Jésus, il suffit de faire l'effort de l'écouter. C'est d'ailleurs vrai avec tout le monde. Si je ne fais pas l'effort d'écouter, je n'entends personne. Comme dit le proverbe, « il n'y a pas de pire sourd que celui qui ne veut pas entendre ».

Mais, que faut-il faire pour écouter Jésus ? Pour écouter Jésus, il faut écouter ! Mais en se mettant en disposition de silence. Car, si Jésus parle par les Ecritures, qui sont des mots écrits, il parle plus radicalement par le silence, plus exactement dans le silence.

Jésus nous parle par ce qu'il dépose dans le silence de notre cœur ! Il va déposer la paix, la joie, l'amour. Mais aussi le pardon, la tendresse, la vérité, la bienveillance ... Tout le meilleur dont l'homme est capable !

Mais, à nous d'apprendre le silence ! Car le silence s'apprend. Il faut savoir laisser décanter son œur, laisser se déposer ce qui est pesant et qui donc va tomber au fond. De ce point de vue, le silence ressemble à l'eau. L'eau, quand elle est agitée, mélange tout, mais quand elle est en repos, tout se dépose et l'eau devient claire et transparente. Alors l'eau se laisse pénétrer par la lumière. Que nos œurs soient ainsi!

Pour conclure cette homélie, je vous livre une phrase de Grégoire de Nazianze, un Père de l'Eglise du IV° siècle : « Parle ! Oui, parle mais parle seulement si tu as quelque à dire de plus grand que le silence ... »